
據全國工商聯2023年度萬家民營企業評營商環境測評結果顯示，
93.76%被調查企業對江西營商環境現狀予以肯定，越來越多的企業選
擇投資江西，出現了很多二次投資的現象。

李文俊說，目前，理文集團在九江瑞昌的投資額達183億元，分
別是造紙和化工兩大板塊。江西的營商環境非常優質，九江市主要領
導常來公司指導工作，瑞昌市主要領導定期走訪，協調解決公司發
展面臨的問題。譬如，公司需擴建時，政府既高效又平穩地推進征
地拆遷工作。政府投入真金白銀，開展延鏈補鏈強鏈工作，引進上
下游配套企業，引領抱團發展。

在江西發展多年，他很是感恩，並透露基於市場需求及營商環
境考量，理文集團擬追加15億元在贛投資。

蔡正富說，乘着改革開放發展的東風，艾美特不斷的茁壯成
長，從昔日台南的小工廠，發展為空氣品質改善類小家電領域頂
尖品牌，產品行銷100多個國家和地區。 「可以說，艾美特的根
在中國，祖國大陸是艾美特的發展基石。」

今年10月10日，是艾美特落戶九江十周年生日。蔡正富
說，九江是投資創業福地，讓艾美特更加有底氣邁向百年企業
征途。他亦視九江為第三故鄉。他笑言： 「因為我是在台南出
生，在深圳（工作生活）超過37年，到九江也快十年。現在，
（我）已經71歲了，所以，很有可能，九江是我最後一個發
展的地方！」

中央政府駐香港聯絡辦副主任尹宗華出席交流會，
江西省人民政府副省長夏文勇主持交流會。與會

嘉賓有：香港中華總商會會長、香港新華集團主席蔡
冠深，招商局集團董事長繆建民，香港中華總商會永
遠榮譽會長、霍英東集團行政總裁霍震寰，金威集團
董事局主席吳良好，理文造紙董事局主席李文俊，恆
通資源集團執行董事施榮懷，香港恆裕董事局主席龔
俊龍，信義光能執行董事李聖潑，正大製藥集團總裁

鄭翔玲，香港榮利集團董事局主席盧文端，香港中金
金融董事局主席蘇清棟，中電控股行政總裁蔣東強，
艾美特集團副董事長蔡正富，遠大醫藥集團董事長唐
緯坤，歐力士亞洲資本香港公司總經理吳桐桐等。

大灣區腹地 重大戰略疊加
江西是中部省份，面積16.69萬平方公里，人口

4500多萬，歷史悠久、文化厚重、生態優美，是一個

物華天寶、人傑地靈的好地方。該省聯通東西、承接
南北、通江達海，不僅是長三角、粵港澳大灣區、海
西經濟區的共同腹地，也是 「一帶一路」 的重要節點
區域。

同時，長江經濟帶發展、中部地區崛起、贛南等
原中央蘇區振興發展和國家生態文明試驗區、江西內
陸開放型經濟試驗區、景德鎮國家陶瓷文化傳承創新
試驗區等多個國家重大戰略在江西疊加。

尹弘向與會嘉賓介紹，江西加快打造 「三大高
地」 （革命老區高質量發展高地、內陸地區改革開放
高地、國家生態文明建設高地）、深入實施 「五大戰
略」 （產業升級戰略、項目帶動戰略、科教強省戰
略、省會引領戰略、治理強基戰略），推動高質量發
展邁出新步伐、取得新成效。

冀發揮橋樑作用 擴大江西朋友圈
尹弘指出，當前，江西發展主要有四個方面的鮮

明特點：經濟穩中有進，呈現良好發展態勢；產業體
系完備，轉型升級加快推進；開放條件優越，發展位
勢逐步上升；環境越來越好，創新創業氛圍日益濃
厚。

尹弘希望，大家切實增強投資江西、扎根江西的
信心，發揮企業所長，放心投資興業；深化拓展與江
西經貿金融領域的合作，把自身優勢與江西需要結合

起來，精準對接、深化合作；充分發揮以商招商的橋
樑紐帶作用，為江西介紹更多的海內外朋友，引進更
多的優質資源項目，不斷擴大江西的朋友圈和合作
圈。

尹弘表示： 「我們將一如既往地為港澳台客商投
資江西創造良好環境、提供優質服務，以最大誠意和
務實舉措，做好重商、安商、親商各項工作，讓大家
在江西投資放心、發展順心、生活舒心。我們願與大
家一道，共享發展紅利，深化務實合作，實現互利共
贏。」 他亦邀請大家到江西走一走、看一看，實地領
略江西的好山好水，感受江西的蓬勃態勢。

蔡冠深認為，香港可以與江西共同攜
手，互補優勢，全方位配合國家高水平對
外開放和高質量發展，尤其是推動粵港澳
大灣區與長江經濟帶發展戰略互動，為工
商企業在區域協調發展中創造新的商機。

他建議，香港和江西的工商界可以深
化推動贛港經貿合作，實現兩地產業互

補，並在發展新質生產力的合作過程中，
發掘更多元化發展機遇；香港可發揮國際
金融中心的優勢，支持江西項目在港融
資，支持江西產業綠色轉型發展；歡迎江
西用好香港作為國家擴大對外開放重要支
撐的平台，在 「引進來」 和 「走出去」 過
程中，開拓更多的商機。

繆建民表示，紅色是江西的鮮明底色，也是招商局集團的血脈基因。
2021年起，招商局集團對口支援江西吉安市青原區，積極助力革命老區產
業發展、鄉村振興、教育事業、民生保障。面向未來，招商局集團將通過深
耕教育幫扶，支援人才智力，助力鄉村振興，促進經濟發展等，全面支持革
命老區高質量發展，大力開發推廣江西特色優質產品，讓老區人民富起來，
生活越過越紅火。

據悉，招商局集團旗下多家公司在江西建設發展。繆建民說： 「作為在贛
投資的企業，我們深切感受到江西的歷史厚度、營商溫度、發展熱度，感受到
江西省委、省政府的重視和熱情。一路走來，我們對江西的發展充滿信心，攜
手共進，我們對江西的未來充滿期待。集團將堅定扎根江西、融入江西，繼續
加大在江西發展力度，為推動江西高質量發展作出應有貢獻。」

在港澳期間，江西省委書記尹弘
開展2024年江西─粵港澳大灣區經貿
活動的行程滿滿，馬不停蹄。9月2日
至3日，他分別會見香港特別行政區行
政長官李家超、中央政府駐香港聯絡辦
主任鄭雁雄，表達感謝，並就加強贛港
交流合作交換意見；出席江西省與港澳

台重點客商合作交流會；拜訪香港貿易
發展局主席林建岳，雙方共同見證香港
貿易發展局與省商務廳、贛江新區分別
簽訂合作框架協議；走訪華潤集團、中
旅集團、中銀香港等在港知名企業，聯
絡贛港情誼，深化兩地合作，共促高質
量發展。

9月4日，尹弘會見澳門特別行政區
行政長官賀一誠、中央政府駐澳門聯絡
辦主任鄭新聰，分別緻以謝意；走訪澳
門中華總商會，考察澳門科技大學，看
望澳門江西同鄉會代表，進一步深化溝
通交流對接，推動贛澳合作雙向互動、
互利共贏。

江西發展離不開港澳台參與江西發展離不開港澳台參與

9月3日，江西省委書記尹弘在香港出席該省與港澳台重點客商合作交流會時，代表省委、省政府向與會客商們表示熱烈歡迎，向長
期以來關心支持江西發展的港澳台各界朋友表示衷心感謝。他表示，二十屆三中全會部署了一系列重大改革舉措，不僅為港澳台企業投
身中國式現代化建設帶來了重大機遇，也讓大家在內地投資經營吃上了一顆定心丸。港澳台地區是江西外資的最大來源地，也是江西企
業 「走出去」 的主要橋樑。過去港澳台企業家在江西發展中發揮了重要作用，未來江西要取得更大發展，仍然離不開港澳台企業家的鼎
力支持。 圖、文：王逍、黃慧

招商局：傳承紅色基因 全面支持老區高質量發展

蔡冠深建言贛港優勢互補
配合國家高質量發展

行程滿滿 聯絡贛港澳情誼
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▲江西省委書記尹弘。

▲江西省與港澳台重點客商合作交流會。

▲艾美特集團副董事長蔡正富。 ▲理文造紙董事局主席
李文俊。
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▲江西省委書記尹弘與招商局集團董事長繆建民會
前交流現場。

江西省與港澳台重點客商合作交流會舉辦江西省與港澳台重點客商合作交流會舉辦 省委書記尹弘表示省委書記尹弘表示
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